



CANADÁ Y ESTADOS UNIDOS IRÁN CONTRA REFORMAS DE MÉXICO

Acuerdan alianza para contener la Ley Minera y Energética que afectan al T-MEC, anuncian ambas naciones **NEGOCIOS P. 13**

AMBOS PAÍSES QUIEREN CUMPLIR ACUERDOS PACTADOS EN EL T-MEC

Canadá y EU buscarán frenar reformas *fast track* de México

Las representantes comerciales de Canadá y Estados Unidos, Mary Ng y Katherine Tai, anunciaron la necesidad de una alianza para hacer frente a las reformas en los sectores energético y minero que aprobó México la madrugada del sábado.

Además, las funcionarias discutieron la importancia de mantener el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) basado en las reglas de operación que firmaron, como un sólido sistema multilateral respaldado por la Organización Mundial de Comercio (OMC).

“Ng y la embajadora Tai destacaron la importancia de que sus dos países colaboren con México para reforzar la competitividad en toda América del Norte”, indicó el Ministerio de Relaciones Exteriores de Canadá en un comunicado.

“Hablaron de seguir trabajando juntos para hacer frente a los retos compartidos en relación con las reformas en los sectores energético y minero de México, así como de no tomar medidas que socavan la prosperidad mutua”, agrega el texto.

Esto, después de la reunión de este martes, entre Ng, ministra de Comercio Internacional, Promoción de las Exportaciones, Pequeñas Empresas y Desarrollo Económico, con Tai, representante de Comercio de Estados Unidos, para hablar de la colaboración en áreas clave de prioridad compartida y defender los intereses canadienses.

“Debatieron otros asuntos relacionados con la relación comercial entre Canadá y Estados Unidos, como los aranceles injustificados sobre la madera blanda canadiense y la ampliación de las disposiciones Buy America.

La ministra Ng señaló que estas medidas perjudican a los trabajadores de ambos países y afectan a la resistencia de las cadenas de suministro integradas”, explica el documento.



CAMBIOS. Legisladores aprobaron hasta 20 cambios que afectan la inversión extranjera al país

Las representantes también reflexionaron sobre las extraordinarias contribuciones de los asiático-canadienses, asiático-americanos e isleños del Pacífico a los 2 países, y acordaron seguir trabajando juntos para combatir el odio contra los asiáticos, según indicó el comunicado.

Y es que el fin de semana pasado en plena madrugada del sábado, el bloque oficialista que engloba a Morena, el PT y el Verde aprobaron cerca de 20 reformas de forma Fast Track que afectan principalmente a la inversión extranjera que podría llegar al país con el llamado fenómeno nearshoring.

En el caso de la Ley Minera, la reforma prohíbe la exploración a privados y baja las concesiones de 100 a 80 años, además de que devuelve la rectoría al Estado para frenar inversiones que ya tenían países como Canadá en algunas entidades mexicanas.

Expertos consultados por 24 Horas, consideraron que los cambios a las leyes frenan la incertidumbre jurídica por lo que varias empresas que tenían planeado reubicar sus plantas en nuestro país ahora lo tendrán que pensar dos veces, debido a los cambios a la ley que afectan a la inversión privada como es el subir el costo de la energía eléctrica que elevaría costos de producción a transnacionales.

Hablaron de seguir trabajando juntos para hacer frente a los retos compartidos... con las reformas en los sectores energético y minero de México”.

POSICIÓN DE EU Y CANADÁ

En comunicado conjunto

VAN CONTRA CAMBIOS A LA LEY

Los vecinos del norte buscarán frenar las reformas que aprobó México y que afectan a minería a firmas canadienses y en energía a empresas de Estados Unidos

- **Impulso del T-MEC** Llamaron a privilegiar los acuerdos pactados en el tratado comercial México, Canadá y Estados Unidos.
- **Competitividad** Más que una división, insisten en que debe haber competitividad entre los tres países.
- **Aranceles** También hablaron sobre frenar los impuestos a la madera blanda canadiense